

Be smart - Don't start 2024/2025

Klasse 6b der Gemeinschaftsschule Eilsleben

Nicht-Raucher-Jenga

Wir, die Klasse 6b, sind 21 Schülerinnen und Schüler mit 11 Mädchen und 10 Jungen. In diesem Jahr haben wir das erste Mal am Projekt Be smart – Don't start teilgenommen.

Am Anfang des Schuljahres haben wir gemeinsam entschieden, dass wir gemeinsam rauchfrei bleiben wollen. Und natürlich war unser sportlicher Ehrgeiz geweckt.

Viele fragten sich, was rauchen oder nicht rauchen eigentlich bedeutet. Daher haben wir gemeinsam mit dem DRK Börde einen Workshop zum Thema Sucht durchgeführt. Hier konnten wir gemeinsam und in vertraulicher Runde über das Thema sprechen. Wer hat schon Erfahrungen gesammelt, was bedeutet es, in einem Nichtraucher- oder in einem Raucherhaushalt zu leben. Welche Möglichkeiten haben Kinder und Jugendliche mit dem Thema Rauchen in Verbindung zu kommen. Passend dazu haben wir auch die verschiedenen Ergebnisse besprochen, wenn man raucht oder eben nicht. Schnell kam das Thema Gesundheit auf.

In einem weiteren Workshop zum Thema Projektfindung haben wir uns dann ganz auf den Zusammenhang zwischen dem Rauchen und der Gesundheit konzentriert. Die Entscheidung stand schnell fest, dass wir am Kreativprojekt mit einem Produkt teilnehmen wollen, dass anderen Schülerinnen und Schülern Spaß bringen aber auch die Gefahren des Rauchens zeigen soll.

Mit großer Mehrheit haben wir uns dann für die Idee von Marc und Leander entschieden. Wir produzieren ein Nicht-Raucher-Jenga.



Mit den Boxen der Wissensfabrik und den Erfahrungen, die wir in der praktischen Arbeit in der Holzbearbeitung sammeln konnten, machten wir uns an die Arbeit.

Natürlich haben wir auch die Anleitung in Deutsch und Englisch, die Verpackung und das Design selbst erstellt.

Unser Be smart – Don't start Nicht-Raucher-Jenga soll es den Spielern ermöglichen, mit viel Freude und sportlichem Ehrgeiz nicht nur das Spiel, sondern auch spielerisch mehr über das Risiko des Rauchens zu gewinnen.

Wir hatten auf jeden Fall einen Riesenspaß bei der Erstellung und beim Testen unseres Spieles und haben im gesamten Verlauf einiges gelernt, vor allem wie schädlich das Rauchen tatsächlich ist. Wir hoffen, dass es allen Spielerinnen und Spielern ebenfalls die Augen öffnen wird.